Sueño de México como sede olímpica cambia de rumbo e inversión



María José Alcalá, titular del Comité Olímpico Nacional (centro), acudió este 16 de enero a la presentación del patrocinio de Bimbo con el COM y el Comité Paralímpico Mexicano (COPAME) hacia los Juegos de 2024 y 2028. Foto EE: Cortesía



Por **Redacción El Economista** Martes 16 de Enero de 2024 - 17:19

La presidenta del Comité Olímpico Mexicano (COM), María José Alcalá, reveló que el país buscará la sede de los Juegos Olímpicos de la Juventud y no de los tradicionales, que cuestan hasta 12 veces más.

- (8)
- El sueño de ver a **México** de nueva cuenta como sede de unos **Juegos Olímpicos** ha cambiado de rumbo y eso también impacta los planes de inversión. El proyecto que se anunció con bombo y platillo hace poco más de un año, para albergar los Juegos de 2036, fue frenado a inicios de este 2024.
- (I)
- "Tuvimos una plática con el **Comité Olímpico Internacional** (COI) y vimos que la competencia está muy dura. Estamos dando un giro para ver si podemos tener la propuesta para (recibir) los Juegos Olímpicos de la Juventud, que es donde tendríamos una gran posibilidad", reveló <u>María José Alcalá</u>, presidenta del **Comité Olímpico Mexicano**.

Fue en octubre de 2022 cuando la propia Alcalá y el entonces secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, dieron a conocer el interés oficial de México por albergar los Juegos Olímpicos en 2036 o incluso en 2040, pero a 15 meses de distancia, la decisión ha dado un giro que tendría una fuerte reducción económica.



Y es que, de acuerdo con reportes de fuentes como *The Wall Street Journal*, *Forbes* y *CNN*, organizar unos **Juegos Olímpicos** tradicionales ha costado desde 13,000 hasta 44,000 millones de dólares en los últimos años, tomando en cuenta los parámetros desde Atenas 2004 hasta Tokio 2020.

Por el contrario, organizar unos **Juegos Olímpicos de la Juventud** tiene un costo cercano a los 1,150 millones de dólares, de acuerdo con una investigación realizada por los académicos Ernesto Rodríguez, Federico Darío Teijeiro y Pablo Abdón Torres Barthe sobre la más reciente edición, en Buenos Aires 2018.

María José Alcalá acudió este 16 de enero a la presentación del patrocinio de **Bimbo** con el COM y el Comité Paralímpico Mexicano (COPAME) hacia los Juegos de 2024 y 2028, justamente en las instalaciones del COM. Allí atendió a los medios de comunicación e informó este cambio de plan como sede.

En una entrevista con *El Economista* **a finales de 2022, Alcalá declaró**: "Lo que queremos es que México tenga una oportunidad de verse nuevamente en el ámbito deportivo en la esfera internacional como uno de los magnos países que pueden organizar Juegos Olímpicos. No es fácil cumplir ese sueño, es de mucho trabajo, organización y convencimiento, pero si nosotros no buscamos darle dicha oportunidad a nuestro país, cada vez será más difícil".

Ahora el discurso ha cambiado por completo: "Estamos analizando posibilidades (de albergar un evento), viendo que hay fuertes competencias. Estamos revisando cuál es el proyecto ad hoc para el país y tenemos pláticas con el COI".

En caso de buscar la sede de los **Juegos Olímpicos de la Juventud**, tendrían que ser en 2030 o 2034, pues la presidenta del COM afirmó que la intención es organizarlos "antes de los Juegos Olímpicos de 2036". La edición más próxima será en Dakar, Senegal, y ya está confirmada para 2026.

Para la sede de los **Juegos Olímpicos de la Juventud 203**0 hay al menos seis sedes que han manifestado su interés públicamente: Bosnia-Herzegovina (en Sarajevo), Camboya (en Nom Pen), Colombia (con Cartagena o Medellín), India (con Nueva Delhi o Mumbai), Tailandia (en Bangkok) o Ucrania (con Kiev u Odesa).

Los **Juegos Olímpicos de la Juventud** son un torneo bastante joven en comparación de los Juegos Olímpicos tradicionales. Su primera edición fue apenas en 2010 en Singapur. Después pasó por China, Argentina y su próxima sede será Senegal, tomando en cuenta que en 2022 no se celebró por los estragos de la pandemia.

México no es una potencia en los Juegos Olímpicos de la Juventud, pues aunque ha cosechado tres medallas de oro, nueve de plata y 17 bronces a lo largo de tres ediciones, ocupa el lugar 50 del medallero histórico. Por el contrario, los líderes son China y Rusia, con 99 y 96 oros, respectivamente.

						PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						❷ EL ECONOMISTA	0	17/01/2024	LEGISLATIVO
					7				

A pesar de ello, este evento, que es considerado un semillero de estrellas del futuro para los Juegos Olímpicos tradicionales, es el próximo en la mira para México como sede internacional y ya no los Juegos Olímpicos Tradicionales de 2036.

También hay una posibilidad de que el próximo magno evento en el país sean los Juegos Panamericanos 2027, luego de que Panam Sports le quitara la sede a Barranquilla, Colombia. No obstante, María José Alcalá confirmó que sólo Nuevo León ha manifestado su interés, pero no de manera oficial: "Todavía está en comentarios".

Así está la lista de grandes eventos multideportivos que México ha organizado en su historia: 1 edición de Juegos Olímpicos (1968), 3 ediciones de Juegos Panamericanos (1955, 1975 y 2011) y 4 ediciones de los Juegos Centroamericanos y del Caribe (1926, 1954, 1990 y 2014).



Marcelo Ebrard, exsecretario de Relaciones Exteriores y //María José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano. Foto EE: Archivo